

CAPITANES

VAN POR TODO

Muy silenciosa ha sido la licitación a la que convocó la CFE, que lleva **Alfredo Elías Ayub**, para una de las obras más importantes del año: la reconversión de la central Manzanillo.

Este proyecto va ligado a la nueva terminal de GNL que se construirá en ese puerto y que alimentará dicha central.

Para sustituir las turbinas que queman combustible por unas de gas y "remodelar" las turbinas a vapor se apuntaron tres consorcios de peso.

El primero está formado por GE, de **Giovanni Aloï**, y Alstom, de **Cintia Angulo**, al que también acompaña ACS como constructor y presentó una oferta de 921 millones de dólares por el trabajo.

El segundo lo forman Siemens, encargado a **Louise Groeser**, aliada con Isolux, con una oferta de mil 602 millones.

El tercero es Mitsubishi, de **Nietsu Nagame**, e Iberinco, de **Jesús de Aragonés**, que presentó una oferta por mil 60 millones.

Al inicio del proceso parecía que los astros favorecían a los japoneses por ser los proveedores originales de las turbinas a reconvertir.

Pero el mecanismo de evaluación de CFE, en el que se considera además del precio, la potencia, hace la competencia más reñida entre los grupos de GE y Siemens.

El fallo está previsto para el 11 de febrero. Alíste su cámara porque se espera que el final sea de fotografía.

FUNCIONARIOS AMNÉSICOS

Ahora resulta que nada ha pasado con las pensiones del IMSS que rebasan los 9 salarios mínimos.

En el IMSS, que encabeza **Daniel Karam**, le echan la bolita al SAT, a cargo de **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena**.

Y en el SAT dicen que la ley está muy clara, al establecer, desde hace años, que las pensiones superiores a 9 mínimos deben pagar su ISR.

Si la realidad no era así, pues entonces peor para ella.

Todo indica que, aunque desde diciembre de 2006 se fijó el piso de 9 salarios mínimos para que los pensionados pagaran el ISR, o no quisieron o no pudieron poner la medida en práctica.

Quien también tendría que dar alguna explicación es el actual titular de SCT, **Juan Molinar Horcasitas**, quien en esos años era el mandamás del IMSS.

Más allá de quién fue el funcionario al que se le hizo bolas el engrudo, algunos despachos alistan ya la ofensiva para gestionar amparos.

Si usted, trabajador activo,

revisa su recibo quincenal, verá que tiene un descuento del IMSS, mismo que los actuales pensionados lo pagaron por muchos años para poder sufragar su retiro.

Y da la causalidad de que el ISR que le retienen no es sobre su ingreso menos el descuento del IMSS, sino sobre su ingreso bruto.

Así que, en sentido estricto, sí está pagando dos veces.

Por eso, la retención puede ser legal... pero habrá que ver si es constitucional.

LES FALTA EL CAPITÁN

Las que andan buscando quien les lleve los controles son las empresas de taxis aéreos y aviones ejecutivos.

Después de que **Manuel**

Ruiz Romero decidió jubilarse de la Asociación de Taxis Aéreos y Aviones Ejecutivos de la República Mexicana, donde se desempeñaba como gerente, las asociadas se quedaron "en tierra".

La Asociación de plano desapareció y, con ello, su representación ante la SCT, de **Juan**

Molinar.

Los dueños de taxis aéreos están muy preocupados porque

en las reuniones con la SCT, ellos nada más no pintan en el radar.

Por lo pronto, ya iniciaron pláticas con **Juan Rodríguez Castañeda**, el recién estrenado presidente de la Cámara Nacional de Aerotransportes para, por lo menos, afiliarse a este organismo.

Y el tiempo se le viene encima porque está en puerta una reunión entre la Sectur, que encabeza **Rodolfo Elizondo**, la SCT y la Canaero, para tratar lo relacionado con tarifas aéreas y comenzar a delinear una nueva política aeronáutica, dicen.

SLIM CONTRA SLIM

¿Sabe usted cuántos clientes o líneas fijas ha perdido Teléfonos de México, que lleva **Héctor Slim**, en los últimos 5 años?

Nada más 2.49 millones... Y contando, pues parece que no encuentra cómo detener la desconexión de clientes.

Y si no, vea los números: mientras en 2005 Telmex tenía 18.37 millones de líneas, para 2007 eran 17.80 millones.

En 2008 casi mantuvo su último nivel, pero el año pasado cerró con 15.88 millones de suscriptores.

Aunque sin duda la compe-



tencia con otras empresas que ofrecen telefonía fija, sobre todo las cableras, encabezadas por **Alejandro Puente**, ha tenido que ver con esta pérdida, los que saben del asunto dicen que el principal competidor de Telmex está en casa! y se trata de la em-

presa que encabeza **Daniel Hajj**. Resulta que a diferencia de sus primos, los de Telcel no dejan de crecer y sólo en el último trimestre del año pasado aumentaron en 807 mil su número de líneas. Pero lo más impresionante es que en todo el continente, en tres meses hubo un crecimiento de

6.6 millones de líneas celulares y para este año esperan agregar la bicoca de 13 millones más. Y luego se preguntan por qué el grupo de Slim quiere que todos sus negocios de telefonía cuelguen de América Móvil.
capitanes@reforma.com



Hugo Nájera...

El director de desarrollo de negocios de BBVA Bancomer quiere masificar la banca móvil. A través de tiendas de conveniencia y otros comercios, el banco venderá tarjetas de débito ligadas a cuentas de ahorro, denominadas Express, que costarán 50 pesos y permitirán, a través del celular, consultar saldos, traspasos, depósitos y movimientos.